

Víctima: Joan Losa Campomar  
Autoría: Maite Blázquez Losa

***Carta a las víctimas de la Guerra Civil y el franquismo***

*[carta escrita el 25 de junio del 2020]*

Querido abuelo Joan,

Justo ayer era el día de tu santo.

Justo esta fue una fiesta que la abuela, tu esposa Teresa, como la llamabas en las cartas desde la prisión de Can Mir de Palma, nunca volvió a celebrar después de tu desaparición en enero de 1937, cuando por la noche y con alevosía los asesinos fascistas te sacaron de prisión y con toda la ironía y brutalidad, te «dieron la libertad» llevándote a Porreres con otros compañeros y compañeras, para asesinaros y haceros desaparecer.

La desaparición forzosa está considerada como uno de los más graves crímenes de lesa humanidad.

Hoy quiero recordarla a ella, mi abuela, la abuela Teresa, sufridora en silencio de la barbarie fascista que asoló nuestro país cuando en julio de 1936 se perpetró un golpe de estado contra el Gobierno legalmente constituido de la Segunda República.

Recordándolas a ellas honramos vuestra memoria. Recordar a todas aquellas madres, hermanas, abuelas, que tuvieron que sufrir vuestra ausencia y a las que nunca llegó ninguna carta ni noticia que les informara de dónde podían encontrarse los restos de sus seres queridos. Que vivieron sin saber con seguridad cómo y cuándo os habían asesinado.

Hoy también quiero recordar a todos los hijos y todas las hijas que, como mi madre, nunca pudieron disfrutar de sus padres o madres asesinados violentamente por los fascistas.



Quiero recordar a las muchas asociaciones memorialistas formadas por hombres y mujeres que nos negamos a perder la memoria de nuestros seres queridos.

Gracias a la fuerza de todas y todos estamos consiguiendo romper el silencio que impusieron los fascistas con el miedo y la represión.

Gracias a la fuerza y a la lucha de mi Asociación de Memoria de Mallorca, yo pude rescatarte del silencio de la fosa de Porreres en noviembre de 2016. Por eso ahora tus restos descansan junto a tu esposa, la abuela Teresa.

Y quiero recordar y gritar bien fuerte que sin pasado no hay futuro y que el presente se vuelve una mentira.

Quiero decirle a todas y a todos aquellos que leéis esta carta que nunca nos daremos por vencidos y que no dejaremos de trabajar y de luchar para que se imponga la VERDAD y la JUSTICIA. Porque sin estas, la REPARACIÓN nunca será posible.

Hoy quiero recordar todos aquellos futuros que no pudieron ser porque los asesinos fascistas así lo quisieron.

Pero tened por seguro que ¡los tiempos del silencio han acabado!!

Ahora sí, abuelo Joan, ahora sí puedo decir *que la tierra te sea leve*.

Maite Blázquez Losa

Nieta

Palma, 25 de junio de 2020